



Amical de Mauthausen
y otros campos y de
todas las víctimas del
nazismo de España

COMUNICADO DE AMICAL DE MAUTHAUSEN Y OTROS CAMPOS ANTE LA SITUACIÓN EN GAZA

Desde la **Amical de Mauthausen y otros campos y de todas las víctimas del nazismo de España**, consideramos imprescindible alzar la voz ante la tragedia humanitaria que sufre la población de Gaza como respuesta, desmesurada y desproporcionada, del gobierno de Israel a los ataques terroristas de Hamás en octubre de 2023.

Según Naciones Unidas y diversas organizaciones como Amnistía Internacional, los crímenes cometidos por el gobierno de Israel bajo el liderazgo de Benjamín Netanyahu presentan características propias de un genocidio: más de 50.000 civiles palestinos asesinados, entre los que se incluyen más de 15.000 niños, desplazamientos forzados reiterativos, bloqueo de ayuda humanitaria, desnutrición y destrucción sistemática de hospitales y otras infraestructuras esenciales.

Condenamos con rotundidad esta barbarie porque venimos de la memoria del horror: de la deportación a los campos nazis, del exterminio, de las complicidades y del silencio que los permitió. Creíamos que recordar sería suficiente para no repetir atrocidades, pero constatamos que no lo ha sido. Hoy vemos resurgir nuevas formas de “nazi-fascismo” bajo otras máscaras, pero con los mismos fundamentos: fanatismo, colonialismo, vulneración de los Derechos Humanos y desprecio al Derecho Internacional.

En el 80º aniversario de la liberación de los campos nazis, mientras conmemorábamos el fin de aquellas atrocidades, Gaza seguía siendo bombardeada y la población civil masacrada. Sabemos demasiado bien qué significa deshumanizar a un pueblo. Y eso es exactamente lo que está ocurriendo allí.

El juramento de “Nunca Más” que dio origen a nuestra organización nos compromete hoy más que nunca a luchar contra la injusticia, a defender la dignidad humana, la paz y la solidaridad internacional. La Europa actual surgió del horror y del compromiso de no repetirlo. Hoy ese compromiso peligra ante la pasividad de los gobiernos, los intereses estratégicos y la tibieza institucional.

Gaza puede convertirse en la tumba del Derecho Internacional si no se actúa de inmediato, como advirtió el abogado palestino Raji Sourani hace unas semanas, en las jornadas “Should we call it genocide?”, en el Parlamento Europeo donde participamos como invitados junto a otras entidades cívicas y de memoria.

Desde la **Amical de Mauthausen y otros campos**, nos sumamos a las exigencias de respeto a la legalidad internacional, a los Derechos Humanos y al compromiso de diferentes gobiernos por lograr una Paz estable y duradera que garantice el desarrollo de la sociedad palestina. Porque “Nunca Más” no es solamente memoria: es denuncia, no mirar hacia otro lado, comprometerse por la Paz y la pervivencia de los Derechos Humanos en todo el mundo.

Barcelona, 3 de junio de 2025

Adhesiones al comunicado:

- Ateneu de Memòria Popular (AMP)
- Irídia. Centro para la defensa de los Derechos Humanos
- Associació per la Memòria Històrica i Democràtica del Baix Llobregat
- Angelina Puig i Valls, expresidenta AMP